

Invitation

Nous vous prions de participer à la **104^{ème} réunion publique** organisée par l'Observatoire des zones prioritaires qui aura pour thème :

L'école primaire est-elle responsable
des difficultés des élèves en 6ème,
particulièrement en ZEP ?

et qui aura lieu le

le mercredi 10 décembre 2008
de 17 h à 19 h

au collège Poquelin, 6, rue Molière, 75001 Paris
métro *Palais-Royal* ou *Pyramides*

Il est possible de défendre et d'argumenter deux points de vue opposés : l'école est responsable des difficultés rencontrées à la fin de la scolarité obligatoire car ces difficultés apparaissent très tôt, dès le cours préparatoire, et se maintiennent à l'identique jusqu'à l'entrée au collège. A l'inverse, l'école n'est pas responsable car, confrontée à des conditions extérieures qui ne lui permettent plus de jouer son rôle (environnement social détérioré, familles en opposition, savoirs privés de sens, contestation de l'autorité...), on ne peut la rendre responsable d'une crise qui concerne en fait toute la société.

On est amené à se demander ce qui fonde cette question récurrente. Et si cette façon d'envisager la difficulté scolaire n'était qu'une facilité permettant de se positionner, de se situer, dans un débat que l'on place alors dans un registre plus affectif et passionnel que professionnel. Ce positionnement n'est-il pas une manière d'éviter une autre question : celle du pouvoir de l'école et des enseignants, celle des conditions d'exercice de ce pouvoir.

Un débat suivra l'intervention d'Alain Houchot, inspecteur général de l'éducation nationale, l'un des meilleurs connaisseurs de l'enseignement primaire à l'IGEN.

Association « Observatoire des zones prioritaires »